



# RELACION DE LA BATALLA DE FONTENOY, Y DE LA VICTORIA,

QUE EL EXERCITO DEL REY CHRISTIANISSIMO,  
mandado por S. M. consiguió sobre el de los  
Aliados.



AVIENDO resuelto S. M. Christianis-  
sima empezar este año la Campaña  
en Flandes por el Sitio de la Ciudad  
de Tournay, diò el mando de su  
Exercito al Mariscal Conde de Sa-  
xonia, el qual partiò de Paris à prin-  
cipios del mes de Abril, para poner  
en execucion las Ordenes, que havia

recibido de aquel Soberano.

Este General hizo salir las Tropas de sus Quarteles, divi-  
diendolas en muchos Cuerpos, y por las varias situaciones,  
que las hizo tomar sucesivamente, logrò ocultar de tal ma-  
nera à los Enemigos el proyecto del Rey Christianissimo, que  
la Ciudad de Tournay se hallò sitiada el dia 25. del passado,  
antes que huviesfen tenido sospecha de que S. M. Christia-  
nissima se proponia hacer el Ataque de aquella Plaza.

Luego que los Aliados tuvieron esta noticia, juntaron  
en Cambron las Tropas, que debian componer su Exercito, y  
publicaron, que iban à marchar en socorro de los Sitiados.

Las disposiciones de los Enemigos obligaron al Mariscal Conde de Saxonia à gobernarse en el Ataque de la Ciudad de Tournay , segun la necesidad en que podria hallarse de fallir à su encuentro. Previò las varias tentativas que podrian hacer , y tomò las medidas necessarias para oponerse à la execucion de sus desigios.

Haviendose juntado las Tropas Enemigas en los primeros dias de Mayo , hicieron el 5. adelantar un considerable Detacamento por la parte de Leuze , de donde el Marquès de Chaila , Theniente General , que ocupaba el Puesto con diez y seis Esquadrones , se retirò , sin ser inquietado, al favor de una Brigada de Infanteria , que el Mariscal Conde de Saxonia embiò al frente de los Bosques de Bary , à fin de sostener al Theniente General en su retirada. El 7. partiò de Cambron el Exercito de los Aliados , el qual fuè à campar el mismo dia à la orilla del Arroyo de la Catoire, y haviendo marchado el siguiente por su izquierda , passò à Briffoeil.

Informado el Mariscal Conde de Saxonia de estos movimientos , por los quales se podia hacer juicio del proyecto de los Enemigos , diò cuenta de todo al Rey Christianissimo por un Correo , que alcanzò à S. M. en Douay , à donde havia llegado el 7. por la noche , con la resolucion de mantenerse alli hasta el siguiente por la tarde. La Carta del Mariscal Conde de Saxonia determinò al Rey Christianissimo à partir el 8. à las cinco de la mañana , y S.M. llegò à las nueve al Palacio de Chin , en donde se havia señalado su Quartel delante de Tournay , y à donde havia passado el Mariscal Conde de Saxonia , para hallarse al arribo de aquel Monarca , à quien informò luego de la situacion de las Tropas de los Aliados , y de las disposiciones que havia dado por su parte , las quales fueron aprobadas por aquel Soberano , que mandò , que la mayor parte de la Cavalleria fuesse à campar al otro lado de el Esquelda , à donde el dia antecedente se havia embiado la Artilleria de Campaña.

El 9. con la noticia de que el Exercito Enemigo marcha-

ba por la parte de Vezon, hizo S. M. Christianíssima passar à la derecha del Esquelda las Tropas, que estaban à la izquierda de aquel Rio, y las que se hallaban à la derecha se adelantaron à la llanura de Antoin, à donde paúsò el dia siguiente lo restante del Exercito.

El Rey Christianíssimo dexò, para continuar el Sitio de Tournay, y para atender al mismo tiempo à la defensa de los Atrincheramientos de la Cabeza de los Puentes del Alto, y Baxo Esquelda, veinte, y siete Batallones, que eran dos del Regimiento de Orleans, dos de Vittemer, dos de la Cour-aux-Chartres, dos de Chartres, dos de Lovvendalh, dos del Real Escozès, quatro Batallones de Granaderos Reales, nueve de Milicias, y dos del Regimiento Real Artilleria. Tambien dexò S. M. Christianíssima diez, y siete Esquadrones delante de la Plaza, que se componian de quatro del Regimiento Real, quatro del de Rohan, quatro del de San Jal, y cinco del Regimiento de Dragones de Septimanie; y diò aquel Soberano el mando de estas Tropas, y la direccion de las operaciones del Sitio al Marquès de Brezè, Theniente General, que tenia consigo al Marquès de Contadè, al Marquès de Armentieres, al Conde, y al Duque de Fitz-James, Mariscales de Campo.

Antes del arribo del Rey Christianíssimo havia reconocido el Mariscal Conde de Saxonia el terreno mas à proposito para servir de Campo de Batalla, si los Aliados atacaban al Exercito de S. M. y no havia omitido ninguna de las precauciones, que sabe tomar un General consumado. Havia hecho atrincherar el Lugar de Fontenoy, y construir à la derecha, y à la izquierda de la punta de los Bosques de Bary dos Reductos, que se havian guarnecido, y tambien Fontenoy, con muchas Baterias de Cañon, haviendose puesto tambien otras mas adelante del Puesto de Antoin, y la restante Artilleria fuè distribuida en varios parages sobre el frente de la Linea.

El 9. por la tarde, el Rey Christianíssimo, acompañado

del Señor Delphin, estuvo en el terreno elegido por el Mariscal Conde de Saxonia, para esperar à los Enemigos, y S. M. lo examinò con extremada atencion. Apenas se dexò ver el Rey Christianissimo, quando todas las Tropas manifestaron con repetidas aclamaciones, de que S. M. se mostiò infinitamente gustoso, su amor à su Real Persona, su zelo por su gloria, y el deseo que tenian de contribuir à ella con los mayores esfuerzos.

S. M. Christianissima, despues de haver visto todo el Exercito, se adelantò hasta las Guardias mas avanzadas, para observar mejor la situacion de los Enemigos, la qual se hallò conforme à los avisos, que se havian recibido por la mañana; y habiendo juzgado aquel Monarca, que no emprenderian los Aliados cosa alguna aquel dia, bolviò à las nueve de la noche à Calonne, Aldèa pequeña, sita cerca de el Puente establecido sobre el Alto Esquelda, à donde havia transferido su Quartel, à fin de hallarse mas inmediato à su Exercito.

El 10. por la mañana no hicieron los Enemigos movimiento alguno, y hasta las dos de la tarde no se descubriò à lo largo del Arroyo de Burgeon una Columna de Infanteria Holandesa, sostenida de otra de Cavalleria. El Rey Christianissimo, que passò con el Señor Delphin, y el Mariscal Conde de Saxonia, à la frente del Campo, viendo el movimiento de las dos Columnas, y la señal dada por las Tropas, que se havian embiado al descubrimiento, con orden de pegar fuego à una Aldèa mas arriba del Lugar de Fontenoy, luego que los Enemigos se dispusiesen à adelantarse à la llanura, creyò S. M. que querian empeñarse en el Combate. Inmediatamente hizo tomar las Armas à todas sus Tropas, y las puso en Batalla; pero habiendo quedado las dos Columnas de Infanteria, y Cavalleria, que se havian descubierto en la llanura, en la misma situacion, y ocupados los Enemigos toda la tarde en el cuidado de ocultar por sus varios movimientos, el parage por donde intentaban

atacar al Exercito del Rey Christianissimo, se tuvieron seguras noticias, y à muy adelantada la noche, de que no marcharian aquel dia. Por esta razon se contentò S. M. con visitar, como lo havia hecho el dia antecedente, todos los Puestos del Campo, y despues de haver quedado de acuerdo con el Mariscal Conde de Saxonia, sobre la disposicion en que se pondria el Exercito para la Batalla, bolviò por la noche à Calonne.

Las Tropas del Rey Christianissimo se mantuvieron toda la noche en el Campo de Batalla en sus Tiendas, y el Mariscal Conde de Saxonia la passò en su Corte à la frente de el Exercito. El Duque de Harcourt, el Conde de Clermont-Tonnerre, el Conde de Eu, Monf. de Lutteurs, el Marquès de Clermont-Gallerande, el Marquès de Chayla, el Duque de Gramont, el Conde de Baviera, el Conde de Dannois, el Conde de Lovvendalh, el Conde de Beranger, el Conde de Chabannes, el Principe de Pons, el Conde de Estrès, el Conde de Thomond, el Cavallero de Apcher, el Conde de Langeron, el Marquès de Croissi, y el Duque de Penthièvre, Thenientes Generales, distribuidos à lo largo de varias Lineas, no dexaron sus Divisiones. Los Mariscales de Campo, los Brigadieres, y los demàs Oficiales, se mantuvieron en sus Puestos.

Haviendo reconocido el Mariscal Conde de Saxonia el dia al amanecer, que los Aliados estaban dispuestos para el Ataque, añadió este General, à las disposiciones que havia dado los dos dias antecedentes, todas las que podian assegurar el exito de la Accion.

Por la disposicion del Exercito, se confiò à la Brigada de Piemonte la defensa del Puesto de Antoin, que estava à la derecha de la Linea. La Brigada de Crillon fuè situada en la cercania del Puesto de Antoin, al qual estava apoyada su derecha, y se estendia à lo largo de un Arroyo. A la izquierda de esta Brigada estaban los tres Regimientos de Dragones, Maestro de Campo General, Real, y de Beaufremont.

Lo restante del terreno, desde el Puesto de Antoin hasta el de Fontenoy, estaba ocupado por la Brigada de Bettens; y no habiendo cosa que separasse estas Tropas de la llanura en que se hallaban los Holandéses, havia hecho el Mariscal Conde de Saxonia construir, durante la noche, y la mañana del día de la Batalla, Reductos, que cubrian las Brigadas de Infanteria, y Cavalleria, y en ellas se establecieron Baterias, cuyo fuego incomodò mucho à los Enemigos durante la Accion. La Brigada de Bettens, que se estendia por su izquierda hasta las cercanias del Lugar de Fontenoy, se juntaba por un Angulo obtuso con la Brigada del Rey, la qual formaba la derecha de la Linea del Centro, y estaba un poco mas atrás del Puesto de Fontenoy, que sostenia.

Esta Linea estaba continuada, à la izquierda de la Brigada del Rey, por la Brigada de Aubeterre, por los quatro primeros Batallones del Regimiento de Guardias Francesas, y por los dos primeros del de Guardias Suizas. El quinto, y sexto Batallón del Regimiento de Guardias Francesas, y el tercero del Regimiento de Guardias Suizas, estaban empleados en guardar los Atrincheramientos del Puente establecido sobre el Alto Esquelda. La Brigada de los Irlandeses, situada enfrente de los Bosques de Bary, y que se estendia mas allà de la altura del segundo Reducto, construido à la izquierda de los Bosques, tenia su derecha apoyada à los dos Battallones del Regimiento de Guardias Suizas. Parte de la llanura, desde la izquierda de los Irlandeses, hasta el Lugar de Ramecroix, estaba ocupada por la Brigada de los Navios. El Batallon de Angoumois, un poco mas atrás de esta ultima Brigada, estaba en la Casa de Campo de Bourquembray, y el Regimiento Real Corzo, en la de Elmont. Las Brigadas de Normandia, y de Real, ocupaban el Lugar, el Palacio, y los Atrincheramientos de Rumignies. El Conde de Lovvendalh, Theniente General, estaba con la Brigada de Auvergne, los tres Batallones del Regimiento de Touraine, y trece Esquadrones de Cavalleria, y Dragones, entre el Lu-  
gar.

gar de Rumignies , y el Monte de la Trinidad , en el qual se havia puesto al Regimiento de Usares de Beaufovre , que estaba sostenido por un Destacamento de Infanteria de 400. hombres , apostado en la Casa de Campo de Rougefort. La Brigada de la Corona estaba en la segunda Linea , detrás de la Brigada de los Irlandeses.

A espaldas de la Linea de la Infanteria del Centro se habían formado dos Lineas de Cavalleria. La primera estaba compuesta de los Regimientos Coronel General , Blancas , Clermont-Principe , Fitz-James , Cravates , y Fiennes , à los quales se juntò despues la Brigada de Real Rosellon , que se puso à la izquierda de esta Linea , para hallarse en disposicion de sostener igualmente los dos Batallones de Guardias Suizas , y la Brigada de Irlandeses. Esta Linea tenia su derecha à 50. passos de la Brigada de Bettens , y su izquierda à la Altura del Reducto construido à la derecha de los Bosques de Bary. La segunda Linea de Cavalleria , formada de los Regimientos Real Estrangero , Chabillant , Brionne , Pons , Berry , y Noailles , apoyaba su derecha à la Brigada de Crillon , y su izquierda à Nuestra Señora de los Bosques. El Regimiento Real de Caravincros se havia puesto de reserva entre el lugar del Suplicio de Leuze , y dos Hornos de Cal , sobre los quales se havian establecido dos Baterias.

La Casa del Rey estaba à espaldas de los Caravincros , entre Nuestra Señora de los Bosques , y Vaux ; y quatro Esquadrones de los Hombres de Armas , que no havian podido juntarse con el Exercito hasta la mañana siguiente , formaban la izquierda de la Casa del Rey. El Regimiento Delphin havia tenido el encargo de defender el Lugar , y los Atrincheramientos de Fontenoy , y se havia puesto en cada uno de los dos Reductos de los Bosques de Bary un Batallon del Regimiento de Eu. Los Usares de Linden havian sido repartidos en muchos Destacamentos al rededor de Tourmay , à fin de examinar lo que saliese de la Plaza ; y se havia

hecho adelantar al Regimiento de Grafin , para observar los movimientos de los Enemigos.

Estas eran las disposiciones, que se havian practicado para recibir el Ataque de los Aliados , quando à las cinco de la mañana , el Rey Christianissimo , acompañado del Señor Delphin , de sus principales Oficiales, del Marquès de Choiseul Meuze , de los Duques de Luxemburgo , Bouffers , Aumont , y Ayen ; del Principe de Soubize , del Duque de Chaulnes , y del Principe de Tingry , Ayudantes de Campo de S. M. y del Conde de Argenson , Ministro , y Secretario de Estado , por lo tocante à la Guerra , llegó al Campo de Batalla. El Mariscal de Noailles acompañò también à S. M. y se hallò , durante la Accion , en los parages que lo pedia el bien del servicio.

A las seis empezaron los dos Exercitos à cañonearse , y el fuego de la Artilleria durò mas de tres horas , siempre con igual vigor. Poco despues se descubrió el Enemigo formado en dos Lineas ; y las Tropas Inglesas , Aus triacas , y Hannoverianas , tenían su derecha apoyada à los Bosques de Bary , y su izquierda se estendia hasta la Altura del Lugar de Fontenoy. La derecha de las Tropas Holandesas , que tenían su izquierda al Lugar de Pierrone , se juntaba con la Linea formada por las primeras Tropas. La Cavalleria Holandesa se adelantò à lo alto de la llanura de Antoin , y un Destacamento de Infanteria ocupò un Camino quebrado enfrente de las Tropas Francesas , apostadas entre Antoin , y Fontenoy.

Los Enemigos , alabrigo de sus Baterias , compuestas de cerca de 50. Cañones , que havian establecido en una Altura , se pusieron en orden de Batalla. Su situacion diò à conocer , que llevaban el desig nio de intentar à un mismo tiempo el Ataque del Pue sto de Fontenoy , y el del Reducto de la derecha de los Bosques de Bary , y procurar penetrar por el Centro , lo que determinò al Mariscal Conde de Saxonia à aprovecharse de los instantes , para variar algunas de sus

sus primeras disposiciones. Embió orden à la Brigada de Real para salir de Rumignies à reemplazar la de la Corona; que marchando por su derecha, fuè luego à formar una segunda Linea de Infanteria à espaldas de la Brigada de Guardias. Despues, habiendo observado, que los Aliados dirigian sus mayores fuerzas contra la Linea del Centro, hizo adelantar los tres Batallones del Regimiento de los Navios. No dexò mas que el Batallòn de Tresnel, para guardar la Calzada de Leuze, y sacò la Brigada de Normandia de Rumignies, en donde las Tropas que quedaron à las ordenes del Conde de Lovvendalh, ocuparon el Puesto de esta Brigada. Por este nuevo movimiento, la Brigada de la Corona se puso en segunda Linea à espaldas de la del Rey: la de Real sirviò à la de Guardias, y los Regimientos de Normandia, y de los Navios, à la de Irlandeses; y al mismo tiempo se acercaron à la Infanteria 8. Esquadrones de la primera Linea de Cavalleria.

En el interin que se executaron estos movimientos, marcharon los Enemigos à passo muy lento, y con el mayor orden. De las tres Columnas, en que havian repartido su Infanteria, la de la derecha pareciò dirigir su marcha al Reducto de la derecha de los Bosques de Bary: la del Centro à Fontenoy, y la de la izquierda à Antoin. Los Holandeses, que componian la tercera Columna, no se adelantaron hasta Antoin; porque el Cañon, que estava en aquel Puesto, y en los Reductos, que cubrian las Brigadas de Crillon, y de Bertens, y los Dragones, les causò una pérdida muy grande.

Haviendose acercado esta ultima Columna à la del Centro, marcharon los Enemigos à Fontenoy, è intentaron muchas veces apoderarse del Lugar, sin que sus Ataques, dos de los quales fueron muy vivos, huvieffen tenido exito alguno. La Columna de la derecha tuvo igual suceso en el proyecto de apoderarse del primer Reducto de los Bosques de Bary.

Entonces fuè quando reconociendo los Enemigos la impos-

posibilidad de hacerse dueños de aquel Reducto, y del Puesto de Fontenoy, reunieron todas sus Tropas, para intentar penetrar entre los dos Puestos. Acercaron à su Centro la Columna, que estaba à su derecha, y pusieron su Infanteria en dos Lineas muy espesas, sostenidas de otra tercera de reserva. En este orden atacaron à las Tropas del Rey Christianissimo, situadas entre Fontenoy, y el Reducto. El fuego continuo de la Mosqueteria de las dos Lineas de Infanteria de los Aliados, y la superioridad de su numero de Tropas à las Francesas que atacaban, forzaron à estas ultimas à ceder terreno, y dar lugar à los Enemigos para adelantarse trecientos passos mas allà de Fontenoy, en que las Brigadas de Cavalleria, que sostenian à la Infanteria, pudiesen embarazarlo.

Sin embargo de esta ventaja, reconocieron el peligro de su situacion, que exponia los flancos de sus Lineas al fuego del Cañon, y de la Mosqueteria; y à fin de ponerse à cubierto de uno, y otro, discurrieron penetrar mas adelante, y abrazar al mismo tiempo à Fontenoy, y al Reducto. Para este efecto cerraron con un Batallon, sostenido de otro, el claro que se hallaba entre las dos Lineas de su Infanteria, y formaron una Columna, cuyo frente era de tres Batallones, y los flancos muy largos; por cuya disposicion conservaron por algun tiempo el terreno que havian ganado, no obstante los esfuerzos de las Tropas, que los cargaron successivamente.

En esta circunstancia, que podia decidir el exito de la Batalla, y facilitar la ventaja à los Enemigos, el Rey Christianissimo, que durante toda la Accion havia dado pruebas de su intrepidez, manifestó una magnanimidad, y constancia, dignas de admiracion; y hallando S. M. en estas dos calidades recursos iguales à los que esperaba del valor de sus Tropas, se aplicò à hacer cessar el desorden, que se introduxo en parte del Exercito, por el horroroso fuego de la Infanteria enemiga, y de acuerdo con el Mariscal Con-  
de

de de Saxonia , diò sus ordenes , à cuya execucion se debe atribuir el triunfo de la Batalla.

Se hizo adelantar la Casa del Rey , los Carabineros , dos Batallones de Guardias Francesas , los de Guardias Suizas , la Brigada de Irlandeses , el Regimiento de Normandia , y el de los Navios. Los Enemigos fueron atacados de frente por la Casa del Rey , y por los Carabineros , mientras que las Guardias Francesas , y Suizas , los Irlandeses , y los Regimientos de Normandia , y de los Navios , los cogieron por el flanco derecho. Las Brigadas de Real , de la Corona , del Rey , y de Aubeterre , que durante toda la Accion , havian impedido à los Enemigos bolver al Puesto de Fontenoy , cargaron al mismo tiempo con algunos Esquadrones de Cavalleria el flanco izquierdo de la Columna de Infanteria de los Aliados , contra la qual se hicieron adelantar quatro Cañones.

Estos tres Ataques se executaron con tan admirable concierto , y fueron las Tropas à ellos con tal ardor , que los Enemigos , intimidados ya con la proximidad de estas Topas , empezaron à ponerse en desorden , y fueron enteramente derrotados. La Casa del Rey , y los Carabineros penetraron en la Columna por el frente , è hicieron una gran carniceria. Las Guardias Francesas , y Suizas , los Irlandeses , y los Regimientos que los seguian , entraban en ella por su parte con Bayoneta calada , y tambien las Tropas , que havian tenido orden de atacar el flanco izquierdo de los Enemigos.

Hallandose la Columna de Infanteria , formada por los Aliados , derrotada por el frente , y los flancos , no pudo resistir por mas tiempo los esfuerzos de las Tropas del Rey Christianissimo , y haviendo abandonado el Campo de Batalla , despues de haver perdido mucha gente , atropellò , y llevò trassi , por la precipitacion con que se retirò , una Linea de Infanteria , que venia à su socorro con la Cavalleria , que los Generales Enemigos havian dexado de reserva durante la Batalla. Las Tropas Holandesas , que despues del poco exito de los dos

Ataques del Puesto de Fontenoy, havian hecho muy pocos movimientos, se guarecieron con lo restante del Exercito de los Aliados en los Bosques, y los Desfiladeros de Vezon.

La derrota de la Columna de Infanteria de los Enemigos, compuesta de cerca de 1500. hombres, que pelearon con mucho valor, decidiò asi la Batalla, y assegurò al Rey Christianissimo una Victoria tanto mas gloriosa, quanto havia sido disputada por largo tiempo, y que, segun la Relacion de los Prisioneros, el Exercito de los Aliados era muy superior en Infanteria al de S. M.

Los primeros instantes que siguieron à la Victoria, se emplearon por el Rey Christianissimo en hacer poner sus Tropas en orden sobre el Campo de Batalla, en donde manifestò S. M. al Mariscal Conde de Saxonia, con las mayores demostraciones de su agrado, lo muy satisfecho que se hallaba de las varias disposiciones dadas por este General, antes, y durante la Accion, en cuyo exito tenia tanta parte. Los Oficiales Generales, los Comandantes de los Cuerpos, y los demàs Oficiales, y todas las Tropas recibieron tambien señales de la benignidad, y justicia de aquel Monarca, y tuvieron motivos para persuadirse por los discursos de S. M. que les manifestaria su Real gratitud por el zelo, y la capacidad con que se havian esforzado en sostener en aquella ocasion la gloria de sus Armas.

No fuè posible hacer marchar en seguimiento de los Enemigos el Exercito, que estaba muy fatigado; fuera de que era menester seguirle por Pais quebrado, en que la Cavalleria no huviera conseguido ventaja alguna. Por estas razones tomò el Rey Christianissimo el partido de hacer quedar sus Tropas en el Campo de Batalla; y S. M. habiendo recomendado, que se cuidasse de los heridos de su Exercito; y del de los Aliados, bolviò por la noche à su Quartel de Calonne. El Señor Delphin, que no se apartò un instante del lado del Rey su Padre, durante toda la Accion, manifestò en todos los lances un noble ardor, que fuè preciso con-

contener , y ha justificado el concepto que se ha hecho de su persona.

Por parte de los Aliados ha havido en esta Batalla cerca de 150. hombres muertos , heridos ; ò prisioneros , y aun se asegura , que les faltaba mas quando se hizo la llamada en el Campo que ocuparon la noche de la Accion. Mons. Ponsby ; Mayor General de la Infanteria de las Tropas Inglesas ; Mons. Salis , Brigadier de las de los Estados Generales; el Baron de Boetzelaar , Theniente Coronel del Regimiento de Guardias Holandesas , el Coronel Ryffel , los Mayores Van Collen , y Anderley , de las Tropas de la misma Nacion , fueron muertos , y tambien Lord Berry , hijo del Conde de Albermale , que era Capitan en uno de los Regimientos de Guardias de S. M. Britanica. Entre los heridos de las Tropas Inglesas se cuentan al Conde de Albermale , y al Conde de Cravvford , que lo està de peligro. El Conde de Efferen , Brigadier en servicio de la Republica de Holanda , ha sido tambien herido. Lord Campbell , Theniente General de los Exercitos del Rey de la Gran Bretaña , à quien llevó una pierna una bala de Cañon ; el Baron de Lynden de Blittersvick , Coronel de un Regimiento de Cavalleria de las Tropas Holandesas , y el Baron de Colben , Ayudante del General Conde de Konisegg , han muerto de sus heridas , el primero en una Aldèa cerca de Leuze , y los otros dos en Ath. Los Enemigos han perdido quarenta Cañones , contados los que se les tomaron el dia siguiente de la Accion, quando el Conde de Estrèes fuè embiado en su seguimiento , con la noticia que se havia tenido de que havian levantado su Campo de Vezon el dia 11. à las once de la noche , para retirarse por la parte de Ath ; y se les han cogido ciento y cinquenta Carros cargados de todo genero de Municiones , especialmente para el servicio de la Artilleria.

Esta Victoria cuesta al Rey Christianissimo cerca de 40. hombres muertos , ò heridos. Los principales Oficiales , que S. M. ha perdido en esta ocasion , son el Duque de Gramont,

Theniente General, y Coronel del Regimiento de Guardias Francesas; Monf. Brocard, Mariscal de Campo, y Comandante de la Artilleria; el Cavallero de Dillon, Coronel de un Regimiento Irlandès; el Marquès de Clifson, Capitan en el Regimiento de Guardias Francesas; Monf. Escher, Theniente de Granaderos del Regimiento de Guardias Suizas, con grado de Coronel; el Cavallero de Suzy, Ayudante Mayor de la primera Compañia de Guardias de Corps; el Cavallero de Cheviere, Guion de los Hombres de Armas; Monf. de Marclesy, Theniente Coronel del Regimiento de Courten, y Monf. Oneille, Theniente Coronel del Regimiento de Clare, que murieron en la Batalla.

El Cavallero de Saumery, Mariscal de Campo, Theniente de la primera Compañia de Guardias de Corps; el Marquès de Langey, Brigadier, Capitan de Granaderos en el Regimiento de Guardias Francesas; el Marquès de Craon, Coronel del Regimiento de Haynault, y Monf. de Longonay, Ayudante Mayor General del Exercito, han muerto de las heridas que havian recibido. Entre los demàs Oficiales, que han sido heridos, son los principales Monf. de Lutteaux, y el Cavallero de Apcher, Thenientes Generales; Monf. de Gault, Mariscal de Campo, Theniente de la Compañia de Granaderos de la Casa del Rey; Monf. Descajeuls, Mariscal de Campo, Theniente de la primera Compañia de Guardias de Corps; el Duque de Havrè, Brigadier, Coronel del Regimiento de la Corona; Monf. de Refuveille, Brigadier, Capitan de Granaderos en el Regimiento de Guardias Francesas; Monf. de la Serre, Brigadier, Theniente Coronel del Regimiento del Rey; el Baron de la Payre, Brigadier, Capitan en el Regimiento de Guardias Francesas; Monf. de Villars, Capitan en el mismo Regimiento; Monf. de Peyrouse, Brigadier, Capitan en el Regimiento de Cavalleria de Berry; el Marquès de Crenay, Brigadier, Maestre de Campo del Regimiento de Cavalleria de Penthievre; el Cavallero de Ailly, Brigadier, Theniente Coronel del Regimen-

miento Real Rosellón ; el Marqués de Guesclin , Sub-Theniente de una de las Compañias de los Hombres de Armas ; el Cavallero de Monaco , Guion de los Hombres de Armas ; el Cavallero de Champignel , Monf. Magniere , y Monf. Herbert , Exemptos de Guardias de Corps ; Monf. de Bonnayre , Sub-Theniente de la Compañia de Granaderos de la Casa del Rey ; el Marqués de Puysegur , el Cavallero de San Salvador , Monf. de San Jorge , y el Cavallero de Mecières , Empleados en el Estado Mayor del Exercito ; el Marqués de Guery , Comandante de una de las Brigadas del Regimiento Real de Carabineros ; Monf. de Pujol , Theniente Coronel de una de las Brigadas del mismo Regimiento ; Monf. de Rigal , Theniente Coronel del Regimiento de la Corona ; Monf. Rouffet , Theniente Coronel del de Beauvoisis ; Monf. Bombelles , Theniente Coronel del de Haynault ; Monf. Manne-ry , Theniente Coronel del de Dillon ; Monf. Deguerty , Theniente Coronel del de Lally ; Monf. de Breuil , Theniente Coronel del Regimiento Real de los Navios , y el Cavallero de Ollieres , Theniente Coronel del Regimiento Coronel General de la Cavalleria.

El dia 15. asistió S. M. Christianissima , acompañado del Señor Delphin , y de toda su Corte , al *Te Deum* , que se cantó en su Capilla , en accion de gracias de la Victoria , que consiguió sobre los Aliados. Por la noche , haviendose puesto en Batalla todas las Tropas del Exercito à la frente de sus diferentes Campos , hicieron en regocijo de esta Victoria una triplicada Salva de la Mosqueteria , precedida de la de la Artilleria.

CON PRIVILEGIO DEL REY NUESTRO SEÑOR.

EN MADRID : Se hallará en la Imprenta de el Mercurio,  
Calle de la Montera.

1870

1871

1872

1873

1874

1875

1876

1877

1878

1879

1880

1881

1882

1883

1884

1885

1886

1887

1888

1889

1890

1891

1892

1893

1894

1895

1896

1897

1898

1899

1900

1901

1902

1903

1904

1905

1906

1907

1908

1909

1910

1911

1912

1913

1914

1915

1916

1917

1918

1919

1920

1921

1922

1923

1924

1925

1926

1927

1928

1929

1930